五月が丘小学校



ア成24年1月10日

http://www.satsukigaoka-e.edu.city.hiroshima.jp/

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。









平成24年の始まりです。多くの自然災害に見舞われた平成23年。3月11日以降、ニュース・報道では連日震災関連の話が出ない日はありませんでした。広島に住む私たちも、生活や意識・考え方などいろいろな所で、何かと変化を感じる昨今でした。「3.11」以降の教育・防災教育の在り方は確実に「3・11」以前とは変わって来ると思います。それらを問いつつ、日々の学校教育に邁進して参りたいと思います。また、自然災害はいつどのように起こるかわからないものです。子どもたちには、様々な困難に出会っても、より主体的に行動できるよう、日頃から考える力、行動力などが身につくよう指導していきたいと思います。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

今年は辰年~龍のごとく力強く元気で奮い立つ1年に~

- ①中国で考案された12支の5番目の辰。年男年女は5年生と6年生の早生まれさん。
- ②覚えやすいよう「龍」が当てはめられていますが、龍は架空の動物ですね。
- ③「龍」は中国で縁起がいいとされる「9」に関係深く縁起がよい生き物とされています。「9」とどう関係するかは調べてみましょう。
- ④「龍」は普段水中・地中に住み、時に空中に飛び出し雲を呼び、風を起こし、雨を降らせる不思議な力をもっているとされます。「竜巻」は龍が天に昇っていく姿に似ていることから来ているそうです。
- ⑤日本にも竜神伝説が数多く残っています。神社などでちょっと意識してみるとおもし ろいですよ。

カレンダー更新~えがお学級からのプレゼント~





毎年えがお学級から手作りのカレンダーが各教室や校長室・職員室などに届けられます。 カレンダーは、えがお学級のみんなで協力して作ります。龍の色つけや数字入れが根気よ く出来ました。今回は,えがお2の三宅先生と山田君が1~3月分を届けてくれました。あり がとう!4月以降がまた 楽しみです。

防犯ブザーを身につけておきましょう。

防犯ブザーの所持、故障の有無を毎月一回調べています。最近、所持率が減少の方向にあり、特に高学年で低い傾向があります。いざという時に(いざという時がない事を祈るばかりですが)は、備えて安心だと思いますので、ご家庭でもお声がけをお願いします。

子ども同士の良質な人間関係を作る取り組みについて その1

児童指導にあたりまして、「何か問題が起きたら対処しよう」ではなく、「予防的な指導」をしていこう、という新しい方向が生まれてきました。これは、子ども同士のつながりを強化することにより、子どもたちの発達を促そう、というものです。

広島市が進めている取り組みの具体例は

- ①ペアやグループによる協同学習
- ②グループワークによるライフスキル教育
- ③ペアやグループによるコミュニケーション活動・相談活動
- ④ 異年齢集団におけるピア・サポート的交流活動

が、あります。本校では、エンカウンターの指導をここ数年進めています。エンカウンターでは、本音と本音の交流や感情交流ができるような親密な人間関係体験(上の①から④の全てに関連した内容)をさせます。子ども達はこの体験を通して、いろいろな事を学んでいます。次回、この実際の様子をお知らせします。

